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Assaltantes rendem motorista e roubam
caminhão com carga de café em São Tomás

Armazéns Gerais Peneira Alta nasceu
com o intuito de valorizar o produto café
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

BOLSONARO VIROU PAZ E AMOR?
Tiago Mitraud

Dois dias após as manifestações de 7 de setembro,
quando fez suas mais duras ameaças às instituições de-
mocráticas, Bolsonaro surpreendeu a todos na última
quinta-feira. Em nota oficial, transmitiu uma mensagem
completamente oposta, conciliadora, destacando a im-
portância da harmonia entre os Poderes e afirmando que
nunca teve intenção de agredir quaisquer deles, che-
gando, inclusive, a ressaltar as qualidades do Ministro
Alexandre de Moraes como "jurista e professor".

Após ouvir alguns conselheiros, como o ex-presiden-
te Temer, Bolsonaro parece ter se dado conta que esti-
cou demais a corda, "a ponto de prejudicar a vida dos
brasileiros e sua economia", como diz a própria nota. Após
os discursos de 7 de setembro, mais partidos passaram
a discutir abertamente seu impeachment, e o Presidente
se viu obrigado a recuar, decepcionando seus seguido-
res mais fiéis que, assim como aconteceu na saída de
Moro, falam novamente em abandonar o barco.

Estes lampejos de racionalidade de Bolsonaro, é cla-
ro, são bem-vindos. Além do risco institucional que as
tensões entre os poderes produzem, elas consomem
energias que, especialmente nesse momento, precisam
ser empenhadas na construção de soluções para os inú-
meros problemas que atravessa o país. Destacadamente,
as crises sanitária, econômica e social, além da
gravíssima crise hídrica. Infelizmente, as ações do go-
verno em cada um desses campos têm deixado muito a
desejar.

Não devemos, porém, nos iludir. As possibilidades de
tratar-se apenas de um recuo estratégico são enormes.
Lembremos que, há pouco mais de um ano, após a re-

FURTOS E ROUBOS
Na quarta-feira um sitiante na região do Morro Alto,
município de São Sebastião do Paraíso ficou sem seu
veículo Ford F 400 que estava carregado com um pul-
verizador de 400 litros, 40 sacas de adubo, além de um
fogão, botijão de gás, laços e cabeçadas com freio para
montaria. Estavam em um barracão trancado. No dia
seguinte ao chegar ao local constatou o furto.
UM DIA DEPOIS
Motorista conduzia um caminhão Mercedes Benz com
160 sacas de café pela estrada do Brejinho, município
de São Tomás de Aquino. Foi interceptado por quatro
assaltantes que estavam em um automóvel produto de
roubo no início do mês. Sumiram com o caminhão e a
carga que teria seguido pela rodovia MG 050. Depois
de terem levado o motorista do caminhão em direção a
Jacui, o trouxeram de volta para as imediações de São
Tomás. O automóvel utilizado no assalto foi abandona-
do na rodovia, próximo ao Clube Recreativo Seniors.
AUDIÊNCIA COPASA
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso mar-
cou para o próximo dia 23 de setembro, às 19 horas
mais uma audiência pública. Desta vez estará em pauta
a prestação de serviços pela Copasa (Companhia de
Abastecimento de Água) no município. O foco vai além
do tratamento de esgoto e agora pretende debater tam-
bém a situação do tratamento e principalmente a distri-
buição de água na cidade. Isso depois que a popula-
ção ficou praticamente desassistida por uma semana,
em decorrência da “chuva negra” que resultou em da-
nos na rede elétrica e também afetou os mananciais
onde é feita a captação. Com as torneiras secas ou com
água de qualidade duvidosa o assunto deu o que falar
e promete render muitos debates.
ESTRUTURA
Muito se questiona a respeito de um plano “B” por parte
da companhia que tratou o assunto com muita naturali-
dade e não como uma emergência. Medidas preventivas
ou mesmo decisões mais assertivas poderiam ter sido
adotadas para não deixar a população a ver navios. Aqui-
sição de gerador de energia, utilização de caminhão pi-
pas para a distribuição de água nos bairros mais afeta-
dos seriam medidas que poderiam ter sido adotada e
ajudado a diminuir o caos. Só quem passou dias sem
água em casa sabe a realidade. A passividade com que
a empresa tratou o assunto, demorando a se manifestar
mesmo com a abertura para dialogar com as demais au-
toridades, também é assunto que estará em pauta.
MOBILIZAÇÃO
Durante os últimos dias várias pessoas se mobilizaram
para tentar ajudar a população dentro de suas possibi-
lidades. Vereadores foram a Belo Horizonte para tratar
diretamente com diretores da Copasa e também com a
Arsae (Agência Reguladora dos Serviços de Água e
Esgoto) providências para a questão. Por parte da po-
pulação foi programada para este sábado,18, uma ma-
nifestação contra o descaso da empresa para com os
moradores da cidade. Além dos políticos, da companhia,
órgão regulador o Ministério Público também está sen-
do acionado.
TRIAGEM DA BUTANVAC
Neste sábado acontece na Câmara de Paraíso, triagem
dos voluntários que se habilitaram para tomar a vacina
Butanvac e participar dos testes do imunizante que está
em andamento. Foram disponibilizados para os interes-
sados de São Sebastião do Paraíso e da microrregião
428 vagas e cerca de 100 pessoas serão selecionadas
para possivelmente nesta segunda-feira,20, irem vaci-
nar na Unidade de Pesquisa do Hospital das Clínicas,
em Ribeirão Preto. O acordo celebrado entre a Prefei-
tura e o Instituto Butantan prevê que podem participar
da pesquisa pessoas entre 18 a 59 anos que não te-
nham sido vacinadas e nem testado positivo para a
Covid-19. Os participantes serão monitorados por um
ano, com direito a consultas, exames laboratoriais e
outras medidas de acompanhamento de cada caso.
CONFERÊNCIA
O Conselho Municipal de Saúde realizará, no dia 21 de
setembro, terça-feira, a VII Conferência de Saúde de
São Sebastião do Paraíso, no Teatro Municipal “Sebas-
tião Furlan”. O evento será das 8h às 12h e das 13h às
17h. Neste ano, o tema central é “Saúde Direito Funda-
mental: SUS Direito de Todos”.  Os participantes da
Conferência debaterão propostas na área da saúde,
conforme as demandas existentes no Município, que
servirão como base para construção coletiva de Diretri-
zes e Metas para a Programação Anual de Saúde (PAS)
e o Plano Plurianual de Saúde (PPA), para o período
2022 a 2025, a serem executados pela gestão munici-
pal. Para participar será necessário fazer a inscrição
prévia no site da Prefeitura.
NOVA DIRETORIA
A realização de uma reunião no gabinete do prefeito
Marcelo Morais, definiu a nova diretoria para o Conse-
lho Municipal dos Direitos do Idoso (CMDI), em São Se-
bastião do Paraíso. O órgão é composto por represen-
tantes de diversas esferas da sociedade que compo-
rão o novo mandato, que terá como presidente, Juarez
Gonçalves Pedroso. Durante a reunião, discutiu-se di-
versas pautas em relação aos direitos das pessoas ido-
sas, além da importância da união entre os Conselhos
e Poder Executivo pensando no bem comum. Também
participaram do encontro o vice-prefeito Daniel Tales e
o secretário de Ação Social, Ronaldo de Carvalho.
PROIBIÇÃO
Na sessão da última segunda-feira,13, foi aprovado na
Câmara de São Sebastião do Paraíso o Projeto de Lei
que altera o Código de Posturas Municipais.  De auto-
ria do vereador Juliano Carlos Reis (Biju), a iniciativa
inclui um parágrafo único ao artigo 158 (que trata so-
bre a permissão para colocação de anúncios e carta-
zes). Essa nova alteração proíbe a instalação de anún-
cios em postes de iluminação pública ou de rede de
telefonia, e em torres ou postes de transmissão de ener-
gia elétrica. Aprovada foi encaminhada à sanção do
Executivo. Expectativa de que coíba ou puna os res-
ponsáveis por provocar poluição visual na cidade como
ocorreu recentemente com uma empresa de transporte
por aplicativo que emporcalhou as ruas com panfletos
colocados nos postes.
PRESENCIAL
A Prefeitura de Itamogi está confirmando para esta se-
gunda-feira,20, o retorno das aulas presenciais nas
escolas das redes municipal e estadual de ensino. Fo-
ram 18 meses em que as atividades foram suspensas
presencialmente e adotou-se o trabalho remoto. Para
que o retorno seja seguro, as escolas já estão prepara-
das para receberem os alunos. De acordo com a Se-
cretaria Municipal de Educação, a preparação e orga-
nização para o retorno ocorreu há algum tempo com a
organização das escolas e aquisição de EPIs recomen-
dados pelos protocolos sanitários, itens essenciais para
o retorno e preparação de todos os profissionais por
meio de reuniões quanto ao uso e condutas que devem
ser adotadas. Na sala de aula os alunos serão distribu-
ídos respeitando o distanciamento exigido. Haverá
revezamento de turmas para evitar aglomerações e o
horário das aulas serão reduzidos e só retornarão de
forma presencial os alunos cujos pais responderam sim
a uma pesquisa.

percussão de um pronunciamento irresponsável sobre a
pandemia, Bolsonaro fez novo pronunciamento em rede
nacional, bastante lúcido para os seus padrões, no qual
afirmou que a pandemia era uma grave ameaça aos bra-
sileiros e precisava ser levada a sério. Dias depois, esta-
va novamente promovendo aglomerações sem másca-
ras e disseminando remédios milagrosos, sem nenhuma
comprovação de eficácia.

A chance de que o Bolsonaro da nota desta semana
permaneça é, portanto, quase zero. Sabemos que o
Bolsonaro real é outro. Que bom que a nota veio, mas
não podemos alimentar falsas expectativas. Uma simples
nota tampouco apagará dois anos e meio de inoperância,
negligência, manobras diversionistas, ameaças a outros
Poderes e atitudes completamente opostas às da men-
sagem, que resultaram no cenário que observamos hoje
em nosso país.

Pelas inúmeras ações de Bolsonaro que podem ser
configuradas como crimes de responsabilidade, já deixei
clara a minha posição pela abertura do processo de
impeachment do Presidente. No domingo, dia 12, diver-
sos movimentos políticos e partidos, incluindo o NOVO,
sairão às ruas contra Bolsonaro. Trata-se de uma exce-
lente oportunidade a todos aqueles que não confiam no
seu tom conciliador demonstrarem à sociedade que há
no país cada vez mais brasileiros que querem a saída do
Presidente. Suas ações falam mais alto que suas mais
recentes palavras, e não será uma simples nota que apa-
gará suas inúmeras falhas.

(Hoje em Dia 13/09/2021).

Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.

É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

F A L E C I M E N T O S
09/09 - Maria da Paz de Souza, 97
09/09 - Sebastião Joaquim Moreira, 94 anos
10/09 - Elaine Suzana Soares, 33 anos
10/09 - Sebastiana Aparecida de Paula, 61 anos
10/09 - Ricardo Eugênio Medeiros, 48 anos
11/09 - Francisca de Assis Andrade, 71 anos
11/09 - Benedita Corrêa de Oliveira, 87 anos
16/09 - Gilmar Domingos dos Reis, 47 anos
16/09 - José Francisco de Carvalho, 63 anos
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A dor é uma bênção que
Deus envia aos seus eleitos;
não vos aflijais, pois, quando
sofrerdes, mais bendizei, ao
contrário, o Deus todo pode-
roso que vos marcou pela dor
neste mundo para a glória no
céu.

Sede pacientes; a paciên-
cia é também uma caridade e
deveis praticar a lei da cari-
dade ensinada pelo Cristo,
enviado de Deus. A caridade
que consiste na esmola dada
aos pobres, é a mais fácil das
caridades; mas há uma bem
mais penosa e, consequente-
mente, mais meritória;  per-
doar àqueles que Deus colo-
cou sobre nosso caminho
para serem os instrumentos
dos nossos sofrimentos e
colocar a nossa paciência à
prova.

A vida é difícil, eu o sei,
ela se compõe de mil nadas

A Paciência
que são picadas de alfinetes
que acabam por ferir, mas é
preciso considerar os deve-
res que nos são impostos, as
consolações e as compensa-
ções que temos por outro
lado, e, então, veremos que
as bênçãos são mais nume-
rosas do que as dores. O far-
do parece menos pesado
quando se olha para o alto,
do que quando se curva a
fronte para o chão.

Coragem, amigos, o Cris-
to é o vosso modelo; ele so-
freu mais do que qualquer de
vós e não tinha nada a se cen-
surar, enquanto que vós ten-
des vosso passado a expiar e
vos fortalecer para o futuro.
Sede, pois, pacientes, sede
cristãos, essa palavra encer-
ra tudo. (Um Espírito Ami-
go, Havre, 1862)

Extraído de “O Evangelho
Segundo o Espiritismo”

• Mensagem Espírita •

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Elaine Suzana Soares
Ela
Lutou
Antes
Infelizmente
Nada
Evoluiu
Hoje nove de setembro de dois mil e vinte um,
é um dia que não deveria ter existido.
Perdemos uma flor chamada Elaine.
Em sua curta permanência entre nós, floriu
o caminho de todos com quem ela conviveu e
seu sorriso espontâneo permanecerá para todo
o sempre, contrariando a regra isso passará.isso passará.isso passará.isso passará.isso passará.

Adeues Elaine
Seu tio WanderSeu tio WanderSeu tio WanderSeu tio WanderSeu tio Wander
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Administrador de Empresas for-
mado pela Unaerp, o empresário
Fernando Montans Alvarenga logo
depois de sua graduação, em 2000,
passou uma temporada na Inglater-
ra. Estagiou na Organização Inter-
nacional do Café (OIC), em Lon-
dres, e também na Associação dos
Países Produtores de Café (APPC),
instituição onde inteirou-se dos
mecanismos na comercialização in-
ternacional do produto, o equaci-
onamento na oferta e demanda, es-
tatísticas, e os “porquês” que com-
põem esse intrincado segmento.

De volta ao Brasil esteve por al-
gum tempo na Gonçalves Salles
(Laticínios Aviação), empresa de
seu grupo familiar. Mas a proximi-
dade com os dois órgãos em Lon-
dres foi um estímulo, e conforme
explica, “voltou com a ideia volta-
da para o café”, ainda mais levando
em conta, que na época ganhavam
corpo a valorização de cafés espe-
ciais, de origem, lote a lote, e o
crescimento do número de cafe-te-
rias pelo mundo. “Foi quando re-
solvemos montar o Armazéns Ge-
rais Peneira Alta, que nasceu com
esse intuito de valorizar o produ-
to”, explica Fernando Montans
Alvarenga.

Empresa familiar que faz parte
de um “guarda-chuva” de outra
holding com várias empresas, o
projeto foi iniciado em 2001 e a
inauguração em 2002. Começamos
com esse estudo, o que fazer para
valorizar o café. Até então, eram
armazéns onde se depositava cafés
bicas corridas como chegavam das
fazendas, tomando-se por referên-
cia classificação padronizada pelo
Instituto Brasileiro do Café, e, em
cima disso, era vendido. Percebe-
mos que aquilo não era mais perti-
nente.

“Fui a diversas feiras, conver-
sei, tive orientações, e montamos o
armazém com a ideia de valorizar o
produto. Assim nasceu o Peneira
Alta. Nunca tivemos a intenção de
comercializar café, sim estabelecer
uma ligação direta do produtor com
o exportador, com o torrefador, ou
que o próprio produtor torrasse seu
café”, diz Fernando Alvarenga.

“Tínhamos essa área aqui na
cidade (à margem da BR 265), e
começamos do zero. Procuramos
quem mais entendia naquela época,
a equipe do Professor Belmiro, de
Pinhal (SP) desenhista de projetos
de máquinas de café, conhecido de
nossa família porque projetou algu-
mas para meu avô nas fazendas. Ele
fez o primeiro projeto, foi muito fun-
cional, e iniciamos em área de qua-
tro mil metros quadrados de cons-
trução e maquinário compatível ao
galpão da época”.

O início das atividades do Pe-
neira Alta se deu em ano de grande
safra brasileira, a de 2002, uma das
maiores colheitas até então, O ar-
mazém com capacidade para 120

mil scas de juta, em 90 dias estava
cheio. Vimos que havia um potencial
e fomos aprendendo com o decorrer
do negócio.

 “Constatamos que havia necessi-
dade de escala, e os produtores tam-
bém entenderam a visão do Peneira
Alta, sua importância na cadeia pro-
dutiva por valorizarmos o produto, e
sermos neutros na comercialização. O
café que armazenamos poderá ser
vendido para quem e da maneira que
ele quiser, é o dono, nossa preocupa-
ção é somente com a armazenagem.

“Tivemos mais demanda e inves-
timos cada vez mais em nosso proje-
to. Veio problema de mão de obra, de
sacarias e entendeu-se que o café pre-
cisava ser armazenado a granel, e in-
vestimos nessa área. Atualmente uti-
lizamos big bags individualizados,
com rastreabilidade, com chips, loca-
lização, onde consta a qualidade do
café, o lote, tudo informatizado, no
computador. Para o crescimento e o
que o mercado pedia, precisávamos
investir pesado, e fomos aumentando
significativamente a área de armaze-
nagem. Em 2005 a capacidade foi para
300 mil sacas, em 2011 ampliada para
420 mil sacas, 700 mil em 2014 e atu-

Armazéns Gerais Peneira Alta nasceu
com o intuito de valorizar o produto café

almente para até um milhão de sacas.
Saímos de quatro mil, para quarenta
e um mil metros quadrados de arma-
zenagem em dezoito anos”, afirma
Fernando Alvarenga.

Embora disponha de muita área
para um crescimento físico das ins-
talações, o investimento do Peneira
Alta tem sido no crescimento inter-
no, otimização e velocidade na pres-
tação de serviço, e com isso conse-
guir ganhos de escala na própria área
existente. “Melhoria interna de proces-
so e isso está sendo feito. Temos tra-
balhado com softwares em logística
com objetivo de trazer os lotes de
maneira mais racional dentro do es-
paço que temos. O café tem que “an-
dar menos” e ser mais empilhado”,
explica.

Investimento expressivo ocorreu
nos dois últimos anos no setor de
maquinação. No ano passado houve
o aumento em 50% a capacidade pro-
dutiva da máquina que rebeneficia
mais de quatro mil sacas por dia.

O Armazéns Peneira Alta é refe-
rência internacional, recebe com
frequência empresários japoneses, ita-
lianos, americanos, alemães e missões
internacionais como a da Etiópia 2017

Nelson Duarte

O empresário Fernando Montans Alvarenga

que dentre outros era integrada pelo
ministro da Agricultura daquele país
e embaixadora no Brasil. Na semana
passada vieram empresários suíços.

“Vêm visitantes do mundo inteiro
porque o modelo de negócio que te-
mos é especializado e vocacionado para
cuidar do café do produtor e do ex-
portador. Nos preocupamos com a
rastreabilidade, conseguimos montar
um ambiente confiável, existe trans-
parência e fidelidade no que é recebido
em depósito, modelo de negócio que
não existia, então se tornou referência
mundial. O Brasil é o maior produtor
de café do mundo e nós com esse
modelo de negócio somos únicos, as
pessoas vêm entender o funcionamen-
to desse processo”, enfatiza.

Em sua visão, como empresário e
cafeicultor, Fernando admite que con-
siderando em Real, o café está com
bom preço, “mas como produtores
sempre queremos mais”, e em dólar
há espaço para crescer no mercado
externo. “Até agora não faltou café.
Estamos em momento delicado por-
que estoques mundiais estão baixos,
e isso também ocorre no Brasil. A
colheita ficou aquém do previsto e há
de se considerar o problema climáti-

co, falta de chuva. Além dos refle-
xos de seca prolongada, lavouras
estão sentidas. Existe um déficit
hídrico acontecendo nos últimos
anos em regiões cafeeiras e não se
sabe como as lavouras vão se com-
portar com temperaturas mais al-
tas, além de geadas que ocorreram,
em relação à próxima safra, até a
gente garantir que a próxima colheita
aconteça. Então o mercado fica ten-
so, mas a tendência é que preços
se mantenham nos atuais patama-
res”, analisa.

O recebimento da atual safra foi
dentro do esperado pelo Armazéns
Gerais Peneira Alta, mas com que-
bra significativa.

Como sempre é solicitado aos
empresários (as) participantes do
ACISSP em FOCO, perguntamos
a Fernando Montans Alvarenga sua
opinião sobre a Associação Comer-
cial, Industrial, Agropecuária e Ser-
viços. “É muito importante, cola-
bora muito e tem muito a colaborar
com São Sebastião do Paraíso. In-
vestir em negócios não é simples,
mas a conjuntura faz que isso se
torne mais fácil, e a ACISSP é
facilitadora, tem essa função de or-
ganizar esse ambiente para que o
empresário possa investir com esse
respaldo. É ponto de apoio para
empresários. Acho que é fundamen-
tal. Comércio, indústrias, prestado-
res de serviço são cada vez mais
essenciais para a economia, e te-
mos muito a ser explorado em Pa-
raíso na área de cultura. A ACIS SP
desempenha bonito papel e tem lon-
go caminho pela frente”, disse.

“Ser empresário no Brasil é um
grande desafio. Trabalhar com agri-
cultura, empresa a céu aberto, de-
pende-se de vários fatores que não
estão sob nosso controle, e em país
onde não á segurança política, onde
boa parte de políticos pensa na po-
pulação, apenas no status quo, na
manutenção do poder. A gente con-
seguir vencer e ainda crescer nes-
ses períodos é um orgulho. Devo
muito à minha equipe na qual sem-
pre acredito. É uma característica
nossa, formar equipes, pois quere-
mos que entendam a empresa não
só como um lugar em que recebem
seus salários, mas local em que
possam crescer como seres huma-
nos”, pontua Fernando Alvarenga.

“Entendemos a importância da
empresa na sociedade, temos a vi-
são social que temos na região não
apenas em nosso objetivo fim, que
é zelar pela qualidade do produto
café, e prezamos por isso. Investi-
mos em nossos colaboradores de
modo a lhes proporcionar um am-
biente confortável e prazeroso, pois
sabemos que o que aqui acontece
tem reflexos na sociedade, e em
suas vidas pessoais, e nossa pro-
posta é contribuir para com a
melhoria do todo”, conclui o dire-
tor do Armazéns Gerais Peneira
Alta.

ACISSP E OAB promovem palestra
sobre a Lei Geral de Proteção de Dados

Evento discutiu o aplicabilidade, penalidades e forma correta de tratamento de dados pessoais por empresas e profissionais liberais

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) em parce-
ria com a 41ª Subseção da OAB
(Ordem dos Advogados do Bra-
sil) de nossa cidade realizou
uma palestra sobre a aplica-
ção e penalidades da Lei Ge-
ral de Proteção de Dados
(LGPD).

O evento aconteceu na
quarta-feira (15/9), no teatro da
associação e contou ainda com
o apoio institucional da Fede-
raminas (Federação das Asso-
ciações Comerciais e Empre-
sariais de Minas Gerais).

Voltado para empresários,
advogados e profissionais libe-
rais, o evento foi realizado de
forma presencial com duas
palestrantes discorrendo sobre
o tema e com transmissão ao
vivo simultânea através dos
canais da Líder TV no Face-
book e no YouTube.

Na abertura do evento, os

presidentes da ACISSP, enge-
nheiro Ailton Rocha de Sillos,
e da 41ª Subseção da OAB,
advogado Antônio Carlos
Pelúcio, destacaram a impor-
tância do tema, o currículo das
palestrantes e como essa legis-
lação terá impacto direto e ime-
diato no dia a dia das empre-
sas, nos consultórios médicos
e dentários, além dos escritó-
rios de advocacia.

Durante o evento, as pales-
trantes Amanda Di-Tano,
advogada em Uberaba, e Cin-
tia Rosa, professora universi-
tária na Universidade de São
Paulo (USP), abordaram os te-
mas principais da lei, o trata-
mento e sigilo necessários que
devem ser observados pelos
profissionais e empresários que
lidam com dados pessoais de
seus clientes e pacientes.

As palestrantes ainda fala-
ram sobre quais informações
são passíveis de serem prote-
gidas e quais não passam pe-

los filtros da legislação. Lem-
braram ainda de uma discus-
são que está acontecendo so-
bre um tratamento diferencia-
do para pequenos e microem-
presários na implantação des-
se sistema de tratamento e pro-
teção de dados pessoais.

"A LGPD representa um

marco histórico na regulamen-
tação de dados pessoais no Bra-
sil, tanto nos seus meios físi-
cos como nas plataformas di-
gitais por pessoa natural ou por
pessoa jurídica do direito e o
evento atingiu plenamente os
seus objetivos. Nós inclusive já
colocamos a ACISSP à dispo-

sição da OAB local e da
FEDERAMINAS, para quando
julgarem conveniente, promo-
verem novos eventos técnicos
no alto nível como o que as-
sistimos na última quarta-fei-
ra", avaliou o presidente da as-
sociação, Dr. Ailton Rocha de
Sillos.

As pessoas que se interes-
sam sobre o assunto e que não
conseguiram acompanhar a
palestra no dia de sua realiza-
ção podem assisti-la na ínte-
gra no canal da ACISSP no
YouTube através do endere-
ço www.youtube.  com/
acissp.

FOTOS: Nelson Duarte
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

O jovem atleta Juan Fer-
nandes da Silva, 17, de São
Sebastião do Paraíso é consi-
derado uma das futuras pro-
messas do Náutico Clube, de
Praia Grande (SP). Na estrada
há cerca de quatro anos ele tem
passagem por várias equipes de
futebol desde o interior de Mi-
nas e com passagens por times
de Goiás e São Paulo. Agora
ele se prepara para mais uma
experiência, jogar o Campeo-
nato Roraimense de Futebol já
visando a temporada de 2022
em que almeja uma vaga no
elenco de base do sub-20 em
Recife (PE).

Juan tem participação em
algumas equipes desde 2014
tendo iniciado em Batatais
(SP). A partir deste momento
ele não parou mais e tem per-
corrido vários caminhos em
busca de experiência já tendo
passado por equipes como o
Araguari Atlético Clube, no
Triângulo Mineiro. Também
esteve no Itaberaí (Goiás) e
também no Atlético Desportivo
Soccer, em São Paulo. Sua atu-
al equipe é o Náutico que tem
filial em Praia Grande (SP) e
também no Boa Vista (RR).

O atleta depois de rodar por
várias equipes, aos 17 anos,
chegou no Náutico Futebol
Clube após ser observado pelo
olheiro do time para fazer um
teste de um mês. Com bastan-

Atleta paraisense Juan Fernandes é
destaque no Náutico e já planeja 2022

Juan tem se destacado no time alvirubro atuando como lateral direito

FOTOS: Arquivo pessoal

te dedicação, Juan Fernandes
foi conquistando seu espaço e
conseguiu se destacar e garan-
tir vaga na equipe do sub-17.
Após sua participação em al-
guns jogos atuando com a ca-
misa alvirrubra, ele conseguiu
se destacar novamente em sua
categoria e subiu para a cate-
goria de base do sub-20.

Juan vem trabalhando forte
com o técnico Ciro Rios que
teve passagens por grandes clu-
bes brasileiros, um deles, o
Grêmio. Como treinador, Ciro
Rios teve passagens pela Fran-
cana, Portuguesa Santista e
Matonense. O técnico tem
aproveitado o jogador paraisen-
se destacando que ele tem po-
tencial e que poderá crescer

bastante como atleta profissi-
onal. Por isso Juan foi indica-
do e ganhou mais uma oportu-
nidade de ganhar experiência
ainda neste ano e em 2022 po-
der voltar a vestir a camisa do
Náutico Clube.

O jogador subiu para a ca-
tegoria de base do sub-20, onde
irá disputar o Campeonato Es-
tadual Roraimense de Futebol
que terá início em 26 de outu-
bro em Boa Vista (RR). O Clu-
be Náutico busca importante
vaga na Copa do Brasil sub-20.
A equipe profissional do Náu-
tico se prepara para a disputa
do campeonato Brasileiro Sé-
rie D de 2022 e Juan já é trata-
do como uma das grandes pro-
messas da equipe.

Sobre suas expectativas ele
disse estar bastante motivado
e que vem se dedicando nos
treinamentos como forma de
conquistar seu espaço. “Minha
expectativa é de ter um bom
desempenho no campeonato
que temos pela frente e assim
conseguir uma vaga na equipe
profissional”, diz. Ele ressalta
que grande parte de sua moti-
vação “é ver concretizado o
sonho da minha mãe, que so-
nha que eu vou me tornar um
jogador profissional de fute-
bol”, descreve.

Já no caminho certo, com
muita luta e humildade Juan
Fernandes vem galgando seu
espaço, superando até mesmo
a timidez e dentro e fora dos

gramados sendo protagonista
de sua própria história. Com
bom histórico no futebol den-
tro de campo ele também de-
monstra que tem muita fé e
acredita que na força do alto

para se tornar um vencedor.
Ele se baseia no Salmo 37 que
lhe inspira e dá motivação. “En-
tregue o seu caminho ao Se-
nhor; confie Nele, e Ele agirá”,
finaliza.

Treinador Ciro Rios aposta no potencial de Juan Fernandes

Na manhã desta quinta-fei-
ra, 16, o prefeito Marcelo Mo-
rais se reuniu com membros da
comissão que trabalha na atu-
alização do Plano de Cargos e
Carreira do Magistério para dis-
cutir o projeto que deve ser
enviado para aprovação na Câ-
mara Municipal ainda este ano.
A intenção da Administração é,
além do Plano, também enca-
minhar ao Poder Legislativo até
15 de outubro o plano do pro-
fessor de apoio e do 14° salá-
rio do profissional da educação.

Conforme destaca o profes-
sor Adilson Vieira, o plano de
Cargos e Carreiras necessitava
há bastante tempo de uma atua-
lização — o que não aconteceu
em gestões anteriores apesar dos
esforços da categoria. “Nesta
gestão, o prefeito Marcelo Mo-
rais ressaltou que o plano será
colocado em prática, que é uma

Comissão se reúne para debater plano
de Cargos e Carreira da Educação

das metas do governo. Estamos
fazendo toda essa reformulação
pensando no melhor para os pro-
fissionais da Educação, e que
possa trazer benefícios para toda
a categoria”, destaca.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Educação, Lucas
Cândido de Oliveira, as reuni-
ões que acontecem ao longo de
todo o mês de setembro, reú-
nem diversos setores do ma-

gistério que estão empenhados
em reestrutura o Plano na bus-
ca do bem comum para todos
os profissionais. “Nosso obje-
tivo, que já vem de longa data,
é poder construir um Plano que
trará benefícios para todos os
nossos servidores”, pontua.

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais, “a ideia é en-
tregar na semana do dia 15 de
outubro tanto o plano de car-
gos e carreira dos professores,
quanto o plano do professor de
apoio e do pagamento do 14°
salário do servidor. Esse 14° é
para aquele servidor que não
falta, que é comprometido, e a
ideia é valorizá-lo por isso.
Nossa Administração não vai
medir esforços para tornar a
Educação em nosso Município
em um modelo de referência
para a região”, completa.

(Secom Pref. SSP)

Discussões do Plano avança. Expectativa é
enviar até 15 de outubro para Câmara Municipal

Bryan Felipe

Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

Brasília

A ministra da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento, Te-
reza Cristina, disse hoje (17),
durante reunião com ministros
dos países integrantes das 20
maiores economias do planeta
(G20), que pesquisas científi-
cas e inovações devem estar
acessíveis a todos países, e não
apenas a produtores subsidia-
dos por países ricos.

Ao participar da sessão
Pesquisa como Força Motriz
da Sustentabilidade, na cida-
de italiana de Florença, a mi-
nistra disse que dois aspectos
precisam ser observados para
que os países consigam obter
sustentabilidade no setor
agropecuário.

"O primeiro, disponibilizar
aos produtores rurais ferra-
mentas para produzir mais,
usando menos recursos natu-
rais. O segundo, fazer da ci-
ência uma força motriz para
manter o comércio fluindo e
os mercados previsíveis", afir-
mou a ministra.

Em relação ao primeiro as-
pecto, Tereza Cristina desta-
cou que "pesquisa e inovação

Ministra diz que ciência deve ser
acessível a todos os países

são fundamentais para o de-
senvolvimento de uma agricul-
tura renovável e de baixa
emissão de carbono".

Tereza Cristina argumen-
tou que o setor público, no
caso de alguns países, já de-
sempenha papel importante na
formulação de políticas de dis-
seminação de tecnologias.

"Mas os governos, especial-
mente nos países em desen-
volvimento, não podem fazer
isso sozinhos. Portanto, o se-
tor financeiro global também
deve investir e ser parte da
solução no terreno".

De acordo com a ministra,
na próxima década será ne-
cessário disponibilizar mais re-

cursos visando a adoção de
práticas inovadoras e acessí-
veis a todos, e não apenas a
"alguns produtores subsidiados
nos países ricos". "Somente ali-
nhando tecnologias sustentá-
veis a investimentos, faremos
da agricultura um setor estra-
tégico para uma recuperação
verde", disse.

A ministra reiterou as crí-
ticas que costuma fazer con-
tra o protecionismo praticado
por países ricos e os efeitos
negativos dele para a concor-
rência no mercado global. Se-
gundo ela, isso aumenta a po-
breza ao mesmo tempo que
causa impactos negativos em
produtores rurais de países
em desenvolvimento.

"O protecionismo, como
todos sabemos, recompensa a
ineficiência e é ruim para a
sustentabilidade. Mas, agora,
além do protecionismo, tam-
bém enfrentamos o
'precaucionismo'. Os regula-
dores estão cada vez mais im-
pondo medidas limitantes na
tentativa de proteger os con-
sumidores antecipadamente
contra todos os tipos de ris-
cos possíveis. Isso não é raci-
onal", disse Tereza Cristina.

(Agência Brasil)

Bryan Felipe

Afirmação foi feita em sessão que reúne ministros do G20
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A AB Nascente das Ge-
rais, responsável pela adminis-
tração da MG-050 no trecho
que corta o município de São
Sebastião do Paraíso, informa
que iniciou hoje, dia 15 de se-
tembro, serviços preliminares
às obras da rodovia para im-
plantação de interseção em
dois níveis entre a MG-050 e
a BR-491, com pista duplicada
e implantação de uma passa-
gem inferior de veículos para
acesso ao município e retor-
nos operacionais.

Os investimentos totais da
obra giram em torno de R$ 24
milhões. O prazo final para
execução destas obras é de
225 dias.

Este trecho de obras vai
ampliar a capacidade de trá-
fego e as condições de segu-
rança da MG-050, benefici-
ando cerca de 5.500 mil mo-
toristas diariamente. O em-

AB Nascentes das Gerais inicia duplicação de
trecho da MG-050 em São Sebastião do Paraíso

preendimento ainda contribui-
rá, ao final do conjunto de
obras, para impulsionar o de-
senvolvimento socioeconô-

mico da região, com maior
desenvoltura no escoamento
da produção econômica,
atratividade de grandes empre-

sas e no deslocamento da po-
pulação da região para capital
mineira e também em direção
ao estado de São Paulo.

ATENÇÃO
USUÁRIO

Por ser um segmento da
rodovia que recebe melhorias

por parte da concessionária a
velocidade máxima é de 40
km/h.

(por Fabrício Garcia)

Tiel

Sebastião Tadeu Ribeiro

Uma data, um dia que os
Paraisenses não vão esquecer
nunca, e vai fazer parte da his-
tória de São Sebastião do Pa-
raíso, foi a tarde de quinta-
feira, 9 de setembro de 2021.
A partir das 14h30 o céu da
cidade começou a ficar escu-
ro devido nuvens de chuva
misturado com fumaças de
queimadas. Em seguida, a
água da chuva que caiu esta-
va escura, com coloração de
petróleo.

Este fato inédito e assusta-
dor fez com que o dia virasse
noite e por volta das 15h00
horas ficou tão escuro que pa-
recia oito da noite, e as luzes

Alguns fatos curiosos sobre a chuva
preta e o dia que virou noite em Paraíso

dos postes de iluminação pú-
blica ficaram todas acesas.

Outros detalhes inéditos que
merecem estudos por profis-
sionais ligados a ciências
meteorológicas, foi a questão
do tempo da duração desta es-
curidão e chuva com colora-
ção preta que se iniciou por
volta das 14h30 e se estendeu
até em torno mais ou menos
de 21h45. Portanto, este assus-
tador fato durou por volta de
umas sete horas ou mais, sem
trégua.

Outro fato marcante, é que
a chuva com a coloração preta
e o dia virou noite, aconteceu
dentro de todo o perímetro ur-
bano e num raio mais ou me-
nos de 13 a 15 quilômetros

como ponto de referência o
centro da cidade até a zona ru-
ral do município Paraisense.
Mais um fato observado e
constatado, e que em outras
cidades que são vizinhas e fa-
zem divisa com o município de
São Sebastião do Paraíso
(Pratápolis, São Tomás de
Aquino, Itamogi, Monte Santo
de Minas, Jacuí, Fortaleza de
Minas e a cidade paulista
Altinópolis, tal fato não acon-
teceu, somente em Paraíso.
Pelo tempo da duração em que
o dia virou noite, e a coloração
preta da água da chuva, é um
acontecimento do qual não se
tem notícias que aconteceu no
Estado de Minas Gerais, Brasil
pelo menos recentemente. A

chuva ácida misturada com
fuligem de queimadas, causou
sérias consequências no perí-
metro urbano Paraisense, fal-
tou água potável por vários dias
em diversos bairros da cidade,
telhados, quintais, piscinas des-
cobertas, vias públicas ficaram
imundas de tanta sujeira de um
pó preto vindo da chuva.

O Lago do Parque da Lago-
inha ficou com sua água toda
de cor preta, espumosa, cau-
sando a morte de toneladas de
peixes. Foi um desastre ecoló-
gico de proporção imensurável
e assustadora que vai sim, fi-
car registrado na memória dos
Paraisenses que presenciaram
o fato e registrado tristemente
na história da cidade.

Como os cafezais estão re-
agindo diante do comporta-
mento do clima, marcado por
seca, geada e déficit hídrico, e
quais os impactos para a safra
atual e para a próxima? Estes
cenários serão discutidos du-
rante o 3º Fórum Técnico Café
e Clima, realizado pela Coope-
rativa Regional dos Cafeiculto-
res em Guaxupé, no dia 21 de
setembro, a partir das 14h. O
evento é 100% online e será
transmitido pelo canal da Co-
oxupé no Youtube.

“O clima tem impactado os
cafezais nos últimos anos e em
2021 ainda tivemos a ocorrên-
cia de episódios de geada. Este

Fórum Café e Clima apresenta condições da
produção diante dos impactos climáticos

Cenários serão abordados por especialistas em evento
virtual promovido pela Cooxupé no dia 21/09, às 14h

Fórum tem como objetivo apre-
sentar quais são os efeitos do
comportamento climático na
safra atual, apontando, ainda,
para produtores e para o mer-
cado expectativas em relação
à próxima. Desde a primeira
edição, o evento vem confir-
mando seus resultados e ten-
dências, nos ajudando a dire-
cionar melhor a nossa ativida-
de cafeeira”, define o presiden-
te da Cooxupé, Carlos Augusto
Rodrigues de Melo.

PROGRAMAÇÃO
O coordenador de Geopro-

cessamento da Cooxupé, Éder
Ribeiro dos Santos, fará um

relato sobre as condições
agrometeorológicas na safra de
café 2021, nas regiões de atu-
ação da cooperativa que com-
preendem o Sul de Minas Ge-
rais, o cerrado mineiro e a mé-
dia mogiana do estado de São
Paulo.

Também está confirmado
no Fórum o professor da UFLA
(Universidade Federal de La-
vras) José Donizeti Alvez, que
explicará como as adversida-
des meteorológicas podem al-
terar a fisiologia da planta do
café e, assim, impactar a safra
de 2022.

Já o professor da Universi-
dade Federal de Alagoas, Luiz

Carlos Baldicero Molion, apre-
sentará as perspectivas do cli-
ma para a safra 2021/22 e quais
são as tendências para os pró-
ximos 15 anos.

FÓRUM ONLINE
O 3º Fórum Técnico Café

e Clima da Cooxupé será trans-
mitido pela página da coopera-
tiva no Youtube.

O evento é 100% online e
pode ser assistido sem a neces-
sidade de inscrição (Link:
https://www. youtube.com/
channel/UCYqf_ b9i0HO1Iofx
Bf4pdBg).

PHÁBRICA

Assessoria de Comunicação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO CREDENCIAMENTO nº 05/21 para seleção e contratação de
pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços LABORATORIAIS clínicos
através listagem do SUS, do dia 20/09/2021 ao dia 20/09/2022; Proc. nº
220/21, Pregão Pres. nº 46/21, abertura dia 30/09/21, 08h, para “Aquisição
de materiais de construção”; Proc. nº 221/21, Pregão Pres. nº 47/21, R.P.
nº 16/21, abertura dia 30/09/21, 14h, para “Registro de Preços para eventuais
aquisições de suplementos nutricionais”. Os editais estão à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 17/09/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 213/21, Pregão Eletrônico nº 41/21, cujo objeto é “Aquisição
de materiais de higienização e médico hospitalares, para confecção de “kit
higiênico” e EPI, conforme Decreto nº 46.873/15, Portaria nº 369/2020”,
com as empresas CIRURGICA BIOMEDICA - EIRELI, CNPJ 11.215.901/
0001-17, pelo valor global de R$ 200,00; FRANPAPEL INDUSTRIA DE
TOALHAS DE PAPEL EIRELI, CNPJ 14.516.530/0001-00, pelo valor
global de R$ 2.925,00; DENISE MOREIRA DA SILVA 03588964606, CNPJ
18.966.588/0001-06, pelo valor global de R$ 1.850,00; VIEIRA
EMPREENDIMENTOS COMERCIAIS EIRELI, CNPJ 28.182.402/0001-
73, pelo valor global de R$ 659,60; GERAL QUIMICA COMERCIO DE
PRODUTOS DE LIMPEZA E AFINS E, CNPJ 33.295.397/0001-45, pelo
valor global de R$ 1.436,00; TOPDESC INDUSTRIA E COMERCIO DE
ACESSORIOS PARA SEGURAN, CNPJ 40.064.261/0001-90, pelo valor
global de R$ 1.190,00; LOTTUS COMERCIO LTDA, CNPJ 40.695.811/
0001-79, pelo valor global de R$ 510,00, (15/09/21); Homologa Proc. nº
150/21, Pregão Eletrônico nº 28/21, cujo o objeto é “Contratação de
pessoa física ou jurídica mediante o critério de menor preço para o Município
e sob o regime de fretamento de veículos (ônibus, micro-ônibus ou van),
devidamente equipados e identificados no ato da contratação visando o
transporte de alunos”, (15/09/21); Proc. nº 189/21, Pregão Eletrônico
nº 34/21, cujo o objeto é “Contratação de pessoa física ou jurídica mediante
o critério de menor preço para o Município e sob o regime de fretamento
de veículos (ônibus, micro-ônibus ou van), devidamente equipados e
identificados no ato da contratação visando o transporte de alunos”, (15/
09/21); Firma Contrato ref. ao Proc. nº 150/21, Pregão Eletrônico nº 28/
21, com as empresas/pessoas físicas: ANDERSON MEDEIROS DE PADUA,
CPF 083.860.126-09, pelo valor global de R$ 181.400,00; ANTONIO
GONCALVES DE SOUSA 02657138896, CNPJ 42.639.585/0001-34, pelo
valor global de R$ 168.230,00, (17/09/21); Proc. nº 189/21, Pregão
Eletrônico nº 34/21, com as empresas: JOSE LOGUERCIO CAETANO
14858460649, CNPJ 35.032.109/0001-95, pelo valor global de R$
107.730,00; SEBASTIAO LUIZ VICENTE 31075509653, CNPJ
36.254.149/0001-44, pelo valor global de R$ 214.240,00, (17/09/21).
Itamogi/MG - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
18 de Setembro de 2021

página 6 Jornal do Sudoeste

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vários moradores que resi-
dem no Jardim Itamarati ll, bem
de frente de uma enorme gleba
de terreno vazio, que faz fren-
te para as ruas Otilia Braia Sca-
rano, Vicente Leite, Hermen-
gáudio Nicácio e Av. Jorge
Abrão Dib, reclamam, e com
total razão, que vergonhosa-
mente e perigosamente aquele
local virou depósito de lixo e
entulhos.

Esta enorme área pública
que tem mais de 7.300 mts
quadrados, é local adequado
para a prefeitura construir
obras de cunho social, uma
escola, posto de saúde, uma
creche ou quadra poliespor-
tiva, praça para lazer ou demais
atividades que possam benefi-
ciar os moradores do Jardim
Itamarati l e ll e Jardim das
Hortências, sugerem os mora-
dores.

Infelizmente esta grande
área pública virou ponto de
depósito de lixo e entulhos,
vêm caminhões e charretes de
vários bairros de Paraíso para
despejar aqui, afirmam o Sr.
João Batista Pereira e sua fi-
lha Gra-ziela Costa Pereira
Rodrigues.

Outra denúncia bastante
preocupante que pode até cei-

Área pública virou depósito de
lixo e entulhos no Jd. Itamarati II

far vidas dos moradores das
proximidades deste inadmissí-
vel absurdo, é que aquele de-
pósito clandestino e por que não
criminoso virou criadouro de
insetos, cobras e escorpiões,
afirmou o Sr. João Batista ao
JS. Já apareceram aqui na mi-
nha casa cobra jararaca, coral,
escorpiões e insetos, denuncia
Graziela. Minha maior preocu-
pação é porque eu tenho uma
netinha com pouco mais de um

ano que mora aqui na minha
casa. Eu e minha filha ficamos
o tempo todo atentos para evi-
tar que nossa netinha seja ata-
cada por bichos peçonhentos,
disseram o Sr. João Batista e
sua filha Graziela.

O JS foi ao local verificar,
e realmente esta enorme área
pública municipal virou um
verdadeiro depósito clandesti-
no de lixão e entulhos a céu
aberto, mas é muito lixo e en-

tulhos depositados ali, são to-
neladas mais toneladas, a pre-
feitura vai ter muita mão de
obra para limpar esta área pú-
blica dentro do perímetro ur-
bano paraisense.

Se trata sim de questão de
saúde e segurança pública, e
com certeza os órgãos muni-
cipais para resolver este pro-
blema sério, vão tomar as de-
vidas providências em tempo
mais urgente possível.

No Jardim Itamarati II, área verde ou institucional da Prefeitura que
virou depósito irregular de lixo e entulhos, precisa limpar, colocar

placas proibindo o descarte e fiscalização para atuar os infratores

Sebastião T. Ribeiro

Em visita a São Sebastião do Paraíso,
Evandro, Olavo, “Mequinho”, Dwlyan e Tobias

por Dwlyan Santos

MEQUINHO VISITA SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Poucas pessoas sabem, mas
o Brasil é a terra natal de um
dos grandes jogadores de xa-
drez da história mundial. Hen-
rique Mecking, popularmente
conhecido como Mequinho,
teve uma grande carreira no es-
porte, chegando a ocupar a 3ª
colocação no ranking mundial.
Sua brilhante ascensão e inú-
meras vitórias o renderam diver-
sos títulos, participações em
grandes programas da televisão
brasileira e até mesmo desfiles
em carro aberto.

Tendo sua carreira interrom-
pida no auge por uma grave
doença, Mequinho é hoje uma
lenda viva, com uma história de
muita fé, vitórias e lutas que
marcaram sua vida. Conheça um
pouco mais da história desse
grande enxadrista brasileiro!

INFÂNCIA E
JUVENTUDE DE UM GÊNIO

Nascido no dia 23 de janei-
ro de 1952 em Santa Cruz do Sul
— RS, Mequinho teve uma in-
fância diferente da dos garotos
de sua época. Carrinhos, bola
de futebol, bonecos, nada dis-
to fazia parte de suas brincadei-
ras: aos 5 anos de idade, sua
mãe, Maria José, lhe deu seu
primeiro tabuleiro de xadrez e o
orientou como movimentar ca-
valos, bispos, torres e todas as
peças do jogo. Antes mesmo de
aprender a ler, Mequinho já sur-
preendia a todos com sua incrí-
vel habilidade e inteligência di-
ante do tabuleiro.

Já aos seis anos de idade,
era fiel companheiro de seu pai,
Paulo Hugo, no clube de xadrez
da cidade, de onde rapidamen-
te se tornou membro. Aos 9
anos, Mequinho deu a primeira
demonstração do brilhantismo
e genialidade que o mundo do
xadrez conheceria alguns anos
mais tarde, ficando em segun-
do lugar em um campeonato re-
gional disputado contra joga-
dores muito mais velhos. Aos
12 anos sua carreira começou a
deslanchar com a conquista do
campeonato gaúcho de xadrez
e já no ano seguinte, aos 13,
Mequinho se consagrou cam-
peão brasileiro.

Aos 15 anos de idade ele se
tornou o mais jovem jogador a
vencer um campeonato conti-
nental, recorde batido ao ven-
cer o campeonato Sul-America-
no de 1967. Essa conquista
concedeu a Mequinho outro
feito, o de se tornar um dos mais
jovens Mestres Internacionais
da história do esporte. O espe-
tacular desempenho do garoto
prodígio durante sua infância e
juventude pode ser comparado
apenas com outros gigantes do
esporte, como o americano
Bobby Fischer, ex-campeão
mundial e tido por muitos como
o melhor de todos os tempos, e
o russo Garry Kasparov, tam-
bém ex-campeão mundial. Aos
18 anos Mequinho inclusive
chegou a enfrentar Fischer, que
já naquela época era conside-

rado o mais forte enxadrista da
história, mas o confronto termi-
nou empatado. Alguns meses
mais tarde eles se enfrentaram no-
vamente e Fischer venceu uma
famosa partida, começando com
1.b3.

Na escola, Mequinho também
demonstrava ser um garoto aci-
ma da média e suas notas eram
sempre excelentes, principalmen-
te em matemática. Inicialmente
sua mãe resistiu quanto à prática
profissional do esporte, pois
Mequinho acabava por faltar
várias aulas. Porém, diante de
notas incontestáveis mesmo com
tantas faltas, logo sua mãe se
conformou e passou a apoiar a
escolha do filho.

ANOS 70: DA GLORIA
À LUTA PELA VIDA

A década de 70 foi de longe a
década mais marcante da vida de
Mequinho. Aos 18 anos veio o
título do Torneio Internacional de
Bogotá, disputado na Colômbia,
em 1970. No ano seguinte veio a
conquista do torneio Internacio-
nal de Vrsac, esse disputado na
antiga Iugoslávia. Em 1972, Me-
quinho já estampava diversos
jornais brasileiros, que o exibiam
com orgulho por seus feitos re-
presentando o país mundo a fora.
Sua conquista? Precisamente no
dia 13 de janeiro de 1972, aos 19
anos de idade, Henrique Mec-
king se tornava não apenas um
dos mais jovens enxadristas a
alcançar o título de grande mes-
tre internacional, mas também o
primeiro brasileiro a conquistar
tal honra.

Essa conquista veio após
empatar uma partida com o ro-
meno Victor Cocaltea na 14ª ro-
dada do torneio de Hastings, dis-
putado na Inglaterra. Quando
retornou ao Brasil após o torneio,
a bateria da escola de samba da
Mangueira aguardava por
Mequinho no aeroporto, mas o
sucesso e a fama não subiram à
sua cabeça e ele ainda se consa-
grou campeão Sul-Americano
novamente naquele ano.

Em 1973 era a vez de classifi-
car-se para o Torneio dos Candi-
datos, última eliminatória do
Campeonato Mundial, com a
conquista do Torneio Interzonal

Mequinho estampa
a capa da revista Veja,

na década de 70

Henrique Mecking

de Petrópolis — RJ, mas Me-
quinho acabou derrotado pelo
russo Viktor Korchnoi e foi elimi-
nado em seu primeiro match.
Mesmo assim, Mequinho jogou
nesse match uma das melhores
partidas de sua carreira. O ano
de 75 marcou 2 vices campeona-
tos em sua carreira. Primeiro foi o
Torneio Internacional de Las Pal-
mas, disputado na Espanha e, em
seguida, o Torneio Internacional
de Manila, disputado nas Filipi-
nas. No ano seguinte Mequinho
venceu o Torneio Interzonal de
Manila e se classificou outra vez
para o Torneio dos Candidatos,
onde acabou novamente sendo
eliminado em seu primeiro match,
dessa vez pelo também russo Lev
Polugaevsky.

Em 78 Mequinho atingiu o
auge de sua carreira ao alcançar
o posto de terceiro melhor joga-
dor do mundo no ranking da Fe-
deração Internacional de Xadrez
— FIDE, com 2635 pontos, atrás
apenas de seu algoz no Torneio
dos Candidatos de 74, Viktor
Korchnoi, e do campeão mundi-
al da época e um dos maiores jo-
gadores de todos os tempos, o
russo Anatoly Karpov. Infeliz-
mente, o mesmo ano que marcou
o auge de sua carreira também
foi o ano em que Mequinho teve
de começar a enfrentar o mais
difícil adversário de sua vida: a
miastenia grave.

XEQUE:
MIASTENIA GRAVE

A miastenia grave é uma do-
ença autoimune que ataca e de-
bilita o sistema nervoso e os
músculos — isso significa que o
sistema imune do corpo de Me-
quinho passou a produzir anti-
corpos que atacavam os recep-
tores localizados no lado muscu-
lar de sua junção neuromuscular.
No auge da doença, sua debilita-
ção era tamanha que ele não ti-
nha força sequer para mastigar e
alimentar-se, e foi exatamente
nessa época que alguns médicos
chegaram a dizer que ele poderia
morrer a qualquer momento.

Acostumado a vencer gran-
des desafios, Mequinho se
apoiou em sua fé: ingressou na
Renovação Carismática Católica
e hoje, segundo o próprio, está

curado de sua doença. Foram
mais de 30 anos entre tratamen-
tos no Brasil e nos Estados
Unidos, remédios diários e ali-
mentação extremamente regra-
da, além de visitas a cidades
milagrosas e participações em
grupos de oração. Sua forte e
crescente ligação com a Igreja
Católica o levou a graduar-se
em Filosofia e Teologia, área à
qual hoje dedica a maior parte
de seu tempo, além da realiza-
ção de um outro sonho: voltar
a ser um dos grandes jogado-
res de xadrez do mundo.

O GRANDE
TRUNFO DO XADREZ
  A fama de Mequinho che-

gou a ser tamanha que ele foi
citado pelo músico Raul Seixas
em sua música “Super Herois”:
“Quem é que o Brasil não reco-
nhece no grande trunfo do xa-
drez”, “Adivinha quem era?
Mequinho”.

Vencedor nos tabuleiros e
vencedor na vida, Henrique
Mecking é um dos grandes jo-
gadores de xadrez da história e
um motivo de orgulho para to-
dos os que se dedicam à práti-
ca do esporte. E você, já co-
nhecia a história desse gênio
brasileiro?

Fonte: @gmrafaelleitao

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
VOLKS E CCMM FAZEM PARCERIA

A Volkswagen Caminhões e Ônibus, pioneira no
desenvolvimento e produção seriada de caminhões elétricos na
América Latina, e a CBMM, líder mundial na produção e
comercialização de produtos de Nióbio, com unidade em Araxá,
ingressam em nova parceria para incentivar a mobilidade elétrica.
O acordo tem como objetivo o desenvolvimento e aplicação de
baterias de recarga ultrarrápida para utilização em veículos elétricos
concebidos pela montadora. O uso do nióbio com essa finalidade
é inédito na indústria automotiva mundial. (Correio de Araxá)

PREVENÇÃO AO SUICÍDIO
A Secretaria de Saúde de Inhapim, por meio dos servidores

dos Centros de Atenção Psicossocial Adulto e Infantil, promoveu
passeata pelas ruas da cidade, visitando os comércios e
consumidores, informando sobre a importância do Setembro
Amarelo, mês que é dedicado a prevenção ao suicídio. Para a
coordenadora dos Centros de Atenção Psicossocial Adulto e
Infantil no município, Iracy Vieira de Carvalho, abordar o tema e
manter os equipamentos voltados às políticas públicas psíquicas
é primordial para qualidade de vida das pessoas.. (Diário de
Caratinga)

REDUÇÃO DE INTERVALO ENTRE DOSES
A Secretaria Municipal de Saúde de Ipatinga informou, nesta

semana, que está adiantando a segunda dose das vacinas
Astrazeneca e Pfizer para um prazo de oito semanas (56 dias) após
a primeira dose. Atualmente, os vacinados aguardam cerca de três
meses para receber a segunda aplicação do imunizante. As pessoas
que receberam a primeira dose há no mínimo oito semanas já podem
aguardar o contato dos agentes de Saúde para completar o esquema
vacinal. O atendimento ocorre nas Unidades de Saúde de
referência, das 8h às 16h. Para se vacinar, é preciso apresentar
documento de identidade e a carteirinha de vacinação. (Diário do
Aço – Ipatinga)

SINDICATO PEDE INTERDIÇÃO DE PRÉDIO
O Sindicato dos Servidores da Polícia Civil de Minas Gerais

(Sindpol/MG) pediu a interdição e a condenação do prédio onde
funciona a Delegacia Regional de Juiz de Fora, no Bairro Santa
Terezinha, Zona Nordeste da cidade. A decisão ocorreu após uma
visita da entidade ao local, quando teriam sido constatados
problemas estruturais que, segundo o Sindpol, podem colocar em
risco a vida dos servidores e de quem frequenta o espaço. O local
é onde fica a maioria das delegacias e também o plantão, para
onde são levadas as pessoas presas em flagrante pela Polícia
Militar. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

PROGRAMA PRIORIZA OLERICULTURA
O Programa Jovem no Campo está capacitando adolescentes

da cidade de Ubaí para atuação na olericultura, área da horticultura
que abrange a produção de hortaliças. Dividido por módulos, o
primeiro contato dos alunos foi com o levantamento dos canteiros
e viveiros que receberão as primeiras mudas, instalados na área
externa de uma escola estadual da cidade. Com a capacitação, os
jovens poderão aprender todos os processos de produção de
hortaliças, até a fase de comercialização dos produtos. O programa,
desenvolvido pelo Sistema FAEMG/SENAR/INAES, visa
contribuir com a inserção do jovem no mercado de trabalho rural,
com foco nas oportunidades locais e regionais. (Gazeta Norte
Mineira – Montes Claros)

CIDADÃOS NÃO PRECISAM AGENDAR VACINAÇÃO
Os populares que perderam a data para tomarem a segunda

dose da vacina contra coronavirus em Nova Serrana não precisam
de agendar a imunização. A informação foi repassadas pela
prefeitura municipal que, em informativo divulgado à imprensa,
alerta os cidadãos de Nova Serrana para a importância da segunda
dose da vacina contra covid-19. “Caso você tenha sido vacinado
com a primeira dose, não deixe de tomar a segunda no tempo
recomendado. Só assim você será imunizado adequadamente,
aumentará a sua defesa contra o vírus e ajudará a proteger os
seus familiares e amigos”, diz a nota. (O Popular – Nova Serrana)

PREFEITURA PROMOVE DRIVE-IN CULTURAL
A Prefeitura de Pará de Minas, por meio da Secretaria de Cultura

e Comunicação Institucional, promove, a partir de hoje 17 até o
próximo domingo dia 19 de setembro, o Drive-in Cultural. O evento,
em comemoração aos 162 anos de Pará de Minas, será realizado
no estacionamento do Parque de Exposições Francisco Olivé Diniz,
e permitirá a presença do público apenas dentro de veículos, que
foram credenciados de forma gratuita. Segundo o atual prefeito,
Elias Dini, a proposta do Drive-in Cultural é totalmente inovadora,
Para ele, é possível aproveitar o momento com a segurança e a
criatividade exigidas pelo contexto de pandemia. (Jornal Pará de
Minas)

ESTUDO PARA IMPLANTAÇÃO DE ANEL VIÁRIO
Concessionária da BR-050 já tem estudo preliminar para

implantação do anel viário de Uberaba. A informação foi revelada
pelo secretário estadual de Infraestrutura e Mobilidade, Fernando
Marcato, que esteve no município para discutir o projeto com a
prefeita, Elisa Araújo, e dirigentes da EcoRodovias. Marcato
explica que as articulações com a concessionária começaram
anteriormente para viabilizar a obra do Anel Viário, uma antiga
demanda da cidade. De acordo com o secretário estadual, houve
uma primeira resposta positiva da empresa e um estudo preliminar
já foi concluído pela Eco 050. (Jornal da Manhã – Uberaba)
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Paraisenses com idades en-
tre 18 a 59 anos que não rece-
beram nenhuma dose da vaci-
na contra a Covid-19 e também
não contraíram a doença, têm
até nesta sexta-feira,17 para
fazerem a inscrição e partici-
parem da pesquisa de testes
clínicos realizada pelo Institu-
to Butantan e o Hospital das
Clínicas de Ribeirão Preto (SP)
sobre a Butanvac.

Na quarta-feira,15, o pre-
feito Marcelo Morais assinou
o termo de cooperação que
permite o Município participar
do projeto. As pessoas selecio-
nadas passarão por uma tria-
gem e cerca de 100 delas rece-
berão a aplicação da vacina na
segunda-feira,20, em Ribeirão
Preto (SP).

A assinatura do termo de
cooperação entre o Município,
o Instituto Butantan e a Unida-
de de Pesquisa Clínica do Hos-
pital das Clinicas de Ribeirão
Preto/USP ocorreu na tarde de
quinta-feira,15, em reunião na
Prefeitura. O prefeito Marcelo
Morais explicou que para par-
ticipar da pesquisa, o cidadão
deverá ter de 18 anos a 59 anos,

Paraisenses participam de pesquisa
da vacina Butanvac contra a Covid-19

Prefeito Marcelo Morais e o vice Daniel Tales participaram
de reunião com equipe do Instituto Butatan e HC de Ribeirão

Bryan Felipe

não ter tomado ainda a primei-
ra dose da vacina contra a
Covid-19 e nem ter sido posi-
tivado com a doença. A Prefei-
tura já disponibilizou em seu

site e redes sociais um link onde
as pessoas interessadas deve-
rão se inscrever.

Outra medida anunciada é
que o município negociou jun-

to à instituição a possibilidade
de uma ajuda de custo no va-
lor de R$ 250 por dose aplica-
da, mesmo com a disponibili-
dade do transporte cedido para

a pesquisa, que será realizada
em Ribeirão Preto.

Foram liberadas 428 vagas
para as inscrições das pessoas
interessadas, o que deverá
ocorrer até  sexta-feira,17. No
sábado,18, será feita a triagem
na Câmara Municipal.

“O prédio da Câmara pos-
sui uma logística favorável, que
já foi aprovada, gentilmente
cedida pelo presidente Lisandro
Monteiro, para os exames pré-
vios que serão feitos, antes da
aplicação da vacina e que ser-
virão de base para a seleção
daqueles que efetivamente par-
ticiparão da pesquisa”, diz Mar-
celo.

Já na segunda-feira, 20, o
Hospital das Clínicas enviará
ônibus que levarão os selecio-
nados para receberem o
imunizante em Ribeirão. Além
de Paraíso, poderão participar
do estudo pessoas residentes
na microrregião, desde que
atendam aos requisitos estabe-
lecidos.

“Conseguimos estender a
possibilidade de participação
aos moradores de cidades
como São Tomás de Aquino,

Jacuí, Itamogi, Monte Santo
de Minas e Pratápolis”, enu-
mera.

De acordo com o vice-pre-
feito, Daniel Tales, a Butanvac
é uma vacina desenvolvida
com tecnologia brasileira pelo
Instituto Butantan e em parce-
ria com o Hospital das Clíni-
cas de Ribeirão. “É o vírus ina-
tivo, igual a vacina da Influenza,
é o vírus morto que é inocula-
do no ovo, uma produção feita
de maneira mais barata, mas
eficiente e que se encontra em
fase de teste”, explica.

Daniel destaca que a Anvisa
(Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária) autorizou recen-
temente que o Instituto Butan-
tan utilizasse em seus estudos
a vacina Coronavac nos estu-
dos, no lugar do placebo. “As-
sim as pessoas que participa-
rem da pesquisa receberão a
Butanvac ou a Coronavac, de
forma que todos estarão vaci-
nados. Temos muita confiança
de que ela será efetiva contra
as variantes que estão apare-
cendo, como a Delta, a Mu já
detectada em várias cidades de
Minas Gerais”, finaliza.

O presidente do Instituto
Butantan, Dimas Tadeu Covas,
falou durante entrevista coleti-
va, por vídeo, sobre a impor-
tância da parceria firmada pelo
órgão com São Sebastião do
Paraíso e que se estende para
os municípios da microrregião.
Ele falou a respeito das etapas
da pesquisa sobre a Butanvac
e de sua eficácia. Dimas Co-
vas disse ainda que a expecta-
tiva é de que a vacina em fase
testes alcance efetividade su-
perior as que estão sendo utili-
zadas com potencial de com-
bater as novas variantes.

Em 21 de agosto ele esteve
em Guaxupé quando foi assi-
nado o termo de cooperação do
Instituto com a prefeitura e os
municípios daquela região. Pro-
curado pelo prefeito de Paraí-
so para que a pesquisa também
tivesse abrangência no muni-
cípio paraisense, a iniciativa foi
prontamente atendida. “Sou
nascido em Batatais (SP) e co-
nheço a região, onde tenho
muitos amigos e é com satis-
fação que estamos empenha-
dos para levar a todos os be-
nefícios que é termos uma va-
cina com tecnologia e fabrica-
ção 100% brasileira, podendo
fazer com que esta parceria
possa contribuir para proteger-
mos a nossa população e sair-
mos o quanto antes possível
desta pandemia”, comenta.

Dimas Covas comenta sobre parceria
com Paraíso e a eficácia da Butanvac

Dimas Covas participou da coletiva,
por video, e falou sobre a Butanvac

tre as melhores vacinas para
o combate a Covid”, acres-
centa.

Será feito o acompanha-
mento periódico dos partici-
pantes com a realização de con-
sultas, exames e monitoramen-
to de todas as situações viven-
ciadas pelos voluntários.

SOBRE A BUTANVAC
A Butanvac é desenvolvida

a partir da inoculação de um
vírus modificado da doença de
Newcastle que contém a pro-
teína chamada de spike do
SARS-CoV-2 estabilizada.
Como este vírus infecta aves e
é inofensivo em humanos, ele
replica muito bem em ovos
embrionados de galinhas. É a
mesma tecnologia utilizada na
vacina contra influenza (gripe).
A técnica, segundo o Butantan,
é barata, sendo uma de suas
especialidades: o instituto pro-
duz anualmente 80 milhões de
vacinas da gripe usando ovos.

O presidente do Butantan,
Dimas Covas, afirmou que o
trabalho contribuirá para mos-
trar o quadro local da pande-
mia, além de fornecer informa-
ções sobre a incidência do
SARS-CoV-2, a prevalência da
Covid-19 e a situação das vari-
antes. “A partir de agora, São
Sebastião do Paraíso entra no
mapa do desenvolvimento da
vacina”, finaliza.

Os ensaios clínicos sobre a
Butanvac foram divididos nas
etapas A, B e C. Na fase A, re-
alizada na Faculdade de Medi-
cina da USP de Ribeirão Preto,
os voluntários participantes da
pesquisa vão receber vacina ou
placebo, com objetivo de veri-
ficar a segurança do imunizan-
te.

Já as etapas B e C terão
como objetivo avaliar a respos-
ta imune e envolverão mais de
5 mil voluntários. Neste mo-
mento, o Instituto Butantan já
não utiliza o placebo e sim a
Coro-navac para a compara-
ção da eficiência entre os
imunizantes. Também foi sa-
lientado que o voluntário pre-

cisa estar em boas condições
de saúde, sem comorbidades
para que se tenha resultados
confiáveis.

Dimas Covas informou ain-
da sobre o suporte que será
oferecido aos participantes.
“Agradeço a parceria com São
Sebastião do Paraíso. O Insti-
tuto Butantan, juntamente com
o Hospital das Clínicas de Ri-
beirão preto dará todo o supor-
te para que tenhamos uma co-
operação ampla.

Esperamos que a partici-
pação da população dos mu-
nicípios envolvidos nos aju-
de a encontrarmos respostas
efetivas contra esta doença e
colocarmos a Butanvac en-

Roberto Nogueira

Por Marcelo Brandão
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O Senado aprovou quarta-
feira (15), em primeiro turno,
a Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) nº 13, que livra
de punição os estados e muni-
cípios que não investiram em
2020 a porcentagem mínima de
recursos públicos exigida pela
Constituição em educação. A
justificativa é que a pandemia
obrigou a suspensão de aulas
e, ao mesmo tempo, o
redirecionamento de verbas
para a área da saúde, que de-
mandou muito investimento.

Por ser uma PEC, a apro-
vação deve ser feita em dois
turnos. A votação do segundo
turno deverá ser feita na ses-
são de amanhã (16). O presi-
dente do Senado, Rodrigo
Pacheco (DEM-MG), decidiu
por encerrar a sessão de hoje
(15) antes da conclusão da
votação da PEC devido à redu-
ção do quórum ao longo da
sessão.

A Constituição determina
que a União não aplique em
educação menos de 18% e es-
tados e municípios menos de

Senado aprova em 1º turno PEC que
desobriga gasto mínimo em educação

Votação em segundo turno deverá ocorrer amanhã

25% do total de receitas vin-
das de impostos. Caso a PEC
não seja aprovada no Congres-
so, os gestores que não aplica-
ram o mínimo previsto podem
sofrer penalidades ou sanções.
Segundo levantamento da
Consultoria do Senado, 280
municípios não cumpriram
com a destinação mínima. Isso
representa 5% do total de mu-
nicípios do país.

Segundo argumentou a
relatora da PEC, Soraya
Thronicke (PSL-MS), em seu
parecer, a pandemia causou
impacto no orçamento dos en-
tes federativos, em virtude da
queda de arrecadação,

redirecionamento de recursos
para a saúde e adoção de me-
didas de apoio econômico para
amenizar o desaquecimento da
atividade produtiva.

A medida só vale para o
exercício de 2020. “Após a re-
tomada das atividades econô-
micas, a responsabilização pelo
descumprimento da vinculação
constitucional de recursos para
a educação volta a vigorar”,
disse Thronicke em seu pare-
cer.

Segundo dados da União
Nacional dos Dirigentes Muni-
cipais de Educação (Undime),
levantados pela relatora, apenas
1,1% das redes de ensino co-

meçaram o ano letivo de 2021
com aulas totalmente
presenciais e 15,1% de forma
híbrida, mesclando aulas
presenciais com ensino remo-
to. Com isso, ela argumentou
em seu parecer que sequer hou-
ve a possibilidade de aplicação
do investimento mínimo pre-
visto pela Constituição.

A senadora Simone Tebet
(MDB-MS) afirmou que os
prefeitos não gastaram com
merenda escolar, com trans-
porte escolar, com capacitação
presencial de professores e que
não faria sentido terem gasto a
quantia legalmente prevista em
um cenário sem aulas. Por ou-
tro lado, ela frisou que os pró-
ximos anos exigirão mais gas-
tos na área.

A PEC é fruto de uma de-
manda da Confederação Naci-
onal dos Municípios (CNM).
Segundo a entidade, não há
como penalizar gestores pelo
não cumprimento dos 25%,
diante de um cenário que apre-
sentou receita crescente, em
contraste com o congelamen-
to de despesas com pessoal e
aulas ainda não totalmente re-
tomadas em muitas escolas.

(Agência Brasil)

Por Agência Brasil

Brasília

O plenário da Câmara dos
Deputados concluiu, na ma-
drugada desta quinta-feira
(16), a votação do Projeto de
Lei Complementar 112/21, que
trata do novo Código Eleito-
ral. O projeto foi aprovado na
forma do substitutivo da
relatora, deputada Margarete
Coelho (PP-PI). O texto segue
agora para análise dos pelos
senadores.

Na principal votação, os
deputados retomaram o tema
da quarentena. Por 273 votos
a 211, eles aprovaram a emen-
da que passa a exigir o desliga-
mento de cargo, quatro anos
antes da eleição, para juízes,
membros do Ministério Públi-
co, policiais federais, rodoviá-
rios federais, policiais civis,
guardas municipais, militares e
policiais militares.

Na semana passada, o ple-
nário havia aprovado destaque
do PSL que retirou do texto da
relatora uma quarentena de cin-
co anos para juízes e membros
do Ministério Público. Na vo-
tação, 254 deputados votaram

Câmara recoloca
quarentena

no novo Código
Eleitoral

O texto segue agora para
análise e votação dos senadores

pela manutenção da quarente-
na, mas eram necessários 257
votos.

Na votação desta madruga-
da, outras situações de inelegi-
bilidade serão extintas. Entre
elas, a que impedia a candida-
tura de dirigentes não exone-
rados de responsabilidades pela
liquidação judicial ou extraju-
dicial de instituições financei-
ras.

Quanto aos que podem ser
inelegíveis por terem sido ex-
cluídos do exercício da profis-
são por infração ético-profis-
sional ou demitidos do serviço
público por processo adminis-
trativo ou judicial, a restrição
será aplicada apenas se o mo-
tivo comprometer a moralidade
para o exercício de mandatos
eletivos.

No caso de condenações
transitadas em julgado ou em
segunda instância, o texto
aprovado mantém a lista atual
de crimes que implicam inele-
gibilidade, acrescentando aque-
les contra a ordem tributária,
contra a economia e as relações
de consumo e contra o Estado
Democrático de Direito.

(Agência Brasil)
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A Sicredi das Culturas RS/
MG comemora neste sábado,
18, um ano de atuação no mu-
nicípio de Guaxupé, em Minas
Gerais. De forma escalonada e
respeitando os protocolos sa-
nitários, nesta sexta-feira, 17,
a equipe de atendimento rece-
beu autoridades, representan-
tes de entidades parceiras, co-
ordenadores de núcleo, asso-
ciados e imprensa para cele-
brar a data junto da comuni-
dade.

Conforme destaca a geren-
te da Agência, Milene Ferreira
de Carvalho Charavallote,
“Contamos com o apoio da co-
munidade desde o início da
nossa atuação em Guaxupé e
esta relação próxima é um dos
pilares do cooperativismo. Te-
mos certeza de que o fato de
sermos uma instituição sólida,
com 118 anos de história no
país, é reflexo dessa ajuda
mútua, em que a nossa coo-
perativa, nossos associados e
toda a comunidade crescem e
se desenvolvem, juntos. É ex-
tremamente gratificante saber
que o resultado desse traba-
lho é a realização de sonhos
dos nossos associados e as-
sociadas, é sua organização fi-
nanceira, o desenvolvimento e
investimento na produção
agrícola, o fortalecimento da
economia e dos negócios lo-
cais”.

Em seu primeiro ano de ati-

vidades, a agência já conta com
cerca de 1 mil associados, que
encontraram na cooperativa o
apoio necessário para a orga-
nização da vida financeira. A
Sicredi das Culturas RS/MG
atende todos os públicos e,
como destaque em os mais de
300 produtos e serviços ofere-
cidos, realiza operações como
crédito imobiliário, financia-
mento para energia solar, cré-
dito pessoal, linhas de crédito
empresariais, contratação de
seguros e consórcios, poupan-
ça, investimentos, custeios
agrícolas, entre outras modali-
dades.

“Temos um amplo projeto
de expansão aqui no estado de
Minas Gerais e um dos pilares

deste projeto, para além de ge-
rar resultados econômicos e
numéricos, é gerar impacto
positivo através do nosso aten-
dimento diferenciado e próxi-
mo, das nossas ações com a
comunidade, das experiências
que proporcionamos aos nos-
sos associados e do cooperati-
vismo, que é a nossa essência”,
reforça o gerente Regional de
Desenvolvimento, Hardi Wend-
land.

Para o presidente da insti-
tuição financeira cooperativa,
Antenor José Vione, “trata-se
de um projeto grandioso, de-
safiador, com diversas pesso-
as envolvidas em seu plane-
jamento e execução e nosso
objetivo é seguir crescendo

cada vez mais, a cada ano,
através da ajuda mútua, da
solidariedade, da intercoope-
ração e das ações que realiza-
mos”.

Conforme explicou o dire-
tor de Operações, Roberto
Cortiani Ibañez, a área de
abrangência da Sicredi das
Culturas RS/MG no Sudoeste
de Minas Gerais contempla 28
municípios, com quatro agên-
cias em operação em Guaxupé,
Muzambinho, Passos e São
Sebastião do Paraíso. No final
do ano será inaugurada a 5ª
agência, em Monte Santo de
Minas. Além disso, em dezem-
bro deste ano a cooperativa
completa 2 anos de atuação no
estado.

APRESENTAÇÃO
DA NOVA GERENTE

O momento também mar-
cou a apresentação da nova
gerente da agência para a co-
munidade. Milene Ferreira de
Carvalho Charavallote é gradu-
ada em Jornalismo e pós-gra-
duada em Gestão Empresarial.
Atua há 17 anos em instituições
financeiras e no Sicredi desem-
penhava a função de gerente de
Negócios, assumindo o papel
de gerente de agência a partir
do mês de setembro. “Me sin-
to realizada por poder coope-
rar com o crescimento da co-
munidade em que nasci. A nos-
sa função dentro do cooperati-
vismo é muito gratificante: fa-
zer o bem e realizar sonhos. É

isso que me move. Os associ-
ados podem contar com o
Sicredi como uma instituição
parceira nos negócios, focada
em realmente desenvolver e
agregar renda na comunidade.

O que mais gosto de fazer
no dia a dia é estar perto dos
associados e agora na nova
função como Gerente de Agên-
cia, estarei ainda mais presen-
te com os associados, atenden-
do e entendendo genuinamen-
te as suas demandas e neces-
sidades”. Elias Bussler, que
atuou neste primeiro ano da
agência como gerente, assu-
miu novos desafios na carreira
profissional em instituições fi-
nanceiras.

Raíza Goi Borba

Sicredi celebra um ano de atuação em Guaxupé
FOTOS: divulgação

Um caminhão carregado
com 160 sacas de café foi rou-
bado na tarde de quinta-feira
(16/9) no município de São
Tomás de Aquino. O motorista
de 35 anos, relatou que seguia
com o veículo Mercedes Benz,
placas de São Sebastião do
Paraíso, pela estrada do bairro
Brejinho por volta das 15h00

quando foi interceptado por um
GM/Prisma preto que parou à
frente, impedindo sua passa-
gem.

Desceram quatro assaltan-
tes, três deles armados anun-
ciaram o roubo. Dois entraram
no caminhão e seguiram o au-
tomóvel em direção a Paraíso.
Próximo a um posto de com-

Assaltantes rendem motorista e roubam
caminhão com carga de café em São Tomás

bustíveis a vítima foi colocada
no Prisma e seguiram pela ro-
dovia MGC 265 sentido Jacuí.

Em mais uma parada hou-
ve troca de motoristas que di-
rigiam o caminhão e o carro
que retornou sentido São To-
más de Aquino, e a vítima foi
abandonada próxima a entrada
para Guardinha e encontrada

pelo gerente da fazenda de onde
o café foi retirado.

O Prisma foi abandonado
próximo ao Clube Seniors em
Paraíso com os faróis acesos.
Policiais constataram que o
veículo tinha sido tomado em
assalto no dia 3 de setembro
em Pratápolis. As placas origi-
nais, de Franca, foram substi-

tuídas, passando a constar São
Sebastião do Paraíso.

O delegado regional de Po-
lícia, Tiago Bordini e o sargen-
to Souza da PM entraram em
contato com a empresa rastrea-
dora. Foram informados que
caminhão com a carga de café
havia passado pela rodovia MG
050 por volta das 18h30. Mas

em seguida o rastreador foi blo-
queado.

Os policiais tentaram novos
contatos, no entanto não tive-
ram retorno da empresa rastre-
adora. Até a conclusão desta
matéria nenhum suspeito havia
sido preso, nem informações
sobre veículo e carga rouba-
da.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso pretende encer-
rar na próxima terça-feira,21,
a primeira etapa da vacinação
contra a Covid-19, por faixa
etária. A expectativa é de que
nesta data sejam vacinados os
jovens de 18 anos, que rece-
berão a primeira dose de
imunizante. Conforme o prefei-
to Marcelo Morais o efeito da
vacinação junto a população já
pode ser percebido com a re-
dução das internações e dos
casos positivados tendo em vis-
ta que a vacina aumenta a imu-
nidade das pessoas, observa.

No meio da tarde de sexta-
feira,17, às 15 horas o Vacinô-
metro da Secretaria Estadual de
Saúde, em Minas Gerais, apon-
tava que no município parais-
ense exatas 46 mil pessoas ha-
viam tomado a primeira dose
da vacina. O indicador também
revela que 24.578 tomaram a
segunda dose e outras 1.396
receberam a dose única. Os
números são referentes ao pre-
enchimento de dados ocorrido
na quinta-feira,15.

Dentre as pessoas vacina-
das a maior faixa é a que pos-
sui idade entre 60 a 69 anos com
18,08%, seguido por quem tem
entre 30 a 39 anos com
17,45%. Paraisenses com ida-
des 50 a59 anos, 40 a 49 anos
também estão no percentual na
casa dos 17%. A menor faixa é
dos que possuem 90 ou mais
anos, com 0,87% do público
vacinado.

Em outra tabela é informa-
do que dentre os grupos
prioritários, 46.538 pessoas
fazem parte entre as que pos-
sui idade de 18 a 64 anos. Das
que possuem comorbidades de
18 a 59 anos, são 6.030, en-
quanto que os trabalhadores
industriais são 4.768. Já os tra-
balhadores em saúde são 3.995.

Também são relatadas 2.329
pessoas com deficiência per-
manente, além de 1.014 traba-
lhadores da educação, 843
puérperas, 550 de trabalhado-
res de transporte e outros 326
da população privada de liber-
dade.

Nesta semana a Prefeitura
informou que foram vacinadas
na quinta-feira, dia16, pessoas
com 20 anos e no dia 17, as de
19 anos com a primeira dose.
Para este sábado,18, o calen-
dário estabelece o atendimento
para quem irá tomar a segunda
dose e tomou a vacina da Pfizer
nos dias 24 e 25 de junho (Edu-
cação) e as gestantes vacina-
das na primeira dose em 26 de
junho. O atendimento será na
Arena Olímpica a partir das 9
horas, até às 16 horas.

Na próxima terça-feira,21,
encerrando a primeira fase será
aplicada a vacina nas pessoas
com idade a partir dos 18 anos,
no mesmo horário, na Arena
Olímpica. “Com isso encerra-
remos esta etapa inicial com o
público de todas as faixas
etárias previstas tendo recebi-
do a primeira dose”, explica o
prefeito Marcelo Morais. O tra-
balho será concentrado em se-
guida no atendimento de quem
precisa receber a segunda
dose. Quanto a expectativa de
aceleração no atendimento ele
ressalta que esta situação de-
penderá da quantidade de do-
ses a serem enviadas pelo Go-
verno do Estado. “Já existe
uma previsão da quantidade do
público alvo a ser atendido. Se
recebermos mais vacinas
agilizaremos a aplicação delas”,
completa.

REMANEJAMENTO
Nesta semana a SES/MG

informou que chegou a 87% da
população adulta com pelo

menos a D1 - primeira dose da
vacina contra a Covid, confor-
me a última atualização. E mais
de 42% dos adultos já toma-
ram a segunda dose ou dose
única. A taxa de incidência da
doença caiu 5% nos últimos 14
dias.

Durante a apresentação dos
dados, o secretário de Saúde
enfatizou que os municípios
que concluíram a vacinação da
população com idade igual ou
superior a 18 anos de idade
poderão iniciar a imunização
dos adolescentes de 12 a 17
anos e aplicação de reforço em
idosos. A medida vale somente
para locais com disponibilida-
de de reserva técnica da Pfizer.
No caso das cidades que têm
sobras de CoronaVac e também
finalizaram a campanha junto
ao público-alvo, a orientação é
disponibilizá-las para que a
Unidade Regional de Saúde
redistribua para outros muni-
cípios que ainda não concluí-
ram a vacinação da população
com idade igual ou superior a
18 anos.

O remanejamento é consi-
derado uma ação importante
para que não fiquem doses de
CoronaVac sobrando em alguns
municípios, sendo que em ou-
tros lugares há população adul-
ta para ser imunizada. A
CoronaVac não pode ser usada
nem como reforço, nem no
público adolescente. A medida
está prevista na Deliberação
CIB/SUS-MG 3.508, de 3 de
setembro de 2021. Com esta
decisão, o Estado também po-
derá redirecionar cerca de 650
mil vacinas da Pfizer, recebi-
das nesta semana para aplica-
ção da dose de reforço em ido-
sos acima de 70 anos que com-
pletaram seu esquema vacinal
há seis meses, em imuno-com-
prometidos e em adolescentes.

Paraíso terminará dia 21
a fase inicial da vacinação

contra a Covid por faixa etária

O deputado federal Emidi-
nho Madeira fez uma cobran-
ça firme e contundente ao pre-
sidente de Furnas, Clóvis Tor-
res, durante encontro realiza-
do em Alfenas nesta sexta-fei-
ra (17). “Não estamos pedin-
do nenhum favor, apenas co-
brando o que é de direito das
pessoas da nossa região. Tem
mais de 60 anos que Furnas
gera energia e não temos qua-
se nenhuma contrapartida. As
cotas mínimas dos lagos de
Furnas e de Peixoto não são
respeitadas e quem sofre com
isso é quem investiu no turis-
mo, na pesca, na agropecuária
e outros setores”, disse

O deputado ressaltou que
“mais de 500 mil hectares fo-
ram inundados quando a hidre-
létrica de Furnas foi construída
e cinco mil famílias tiveram de
abandonar suas casas. Diver-
sas comunidades ficaram iso-
ladas com a formação dos la-
gos.

Furnas não pode servir ape-
nas para gerar energia. Defen-
demos o uso múltiplo das águas
e não vamos descansar enquan-
to não houver uma solução de-
finitiva para cumprir a cota mí-
nima e resolver o deslocamen-
to das balsas entre os municípi-
os, principalmente entre Cássia
e Delfinópolis”, disse.

Emidinho é o idealizador do
projeto “Plantando Mais Águas
para Furnas e Peixoto”, que
visa recuperar as nascentes
que fazem parte da bacia do
lago de Furnas.

A reunião em Alfenas con-
tou também com a presença do
presidente da Eletrobras, Ro-
drigo Limp,  do líder da ban-
cada mineira deputado federal
Diego Andrade, do presidente
da Assembleia de Minas, depu-
tado Agostinho Patrus, mais de
50 prefeitos, vice-prefeitos,
vereadores, vários deputados
federais e estaduais e demais
autoridades.

CRISE HÍDRICA: Deputado
Emidinho Madeira cobra
ação urgente de Furnas

Emidinho Madeira cobrou diretamente do presidente de Furnas 


